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  ГЛАВНОЕ .

О медицине прошлого
Завтра, 17 декабря, испол-
няется 30 лет рубцовскому 
Музею истории медицины 
Алтая.

Инициатором создания культурного 
учреждения стал главный врач городской больницы № 2 
Иван Беккер. С 1971 года он начал собирать материалы 
о зарождении и становлении медицины на Алтае, а в 
1993 году выделил цокольный этаж для размещения 
собранных экспонатов.

В настоящее время музей находится по адресу: пер. Ком-
мунистический, 16. В его коллекции находятся мемори-
альные кабинеты алтайских профессоров – Дедерера, 
Баркагана, Неймарка, различное медицинское оборудо-
вание, инструменты и аппараты, специализированная 
посуда. Общая площадь музея – более тысячи квадратных 
метров, а в его фондах хранится более 18,5 тыс. экспонатов.
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  В АКЗС .

1000 ребят  
путешествовали по краю в 
рамках программы школьно-
го туризма
В бесплатных поездках побывали дети из 14 районов 

и 5 городов региона, среди которых 84 ребенка – остав-
шиеся без попечения родителей, 40 – дети участников 
СВО. Школьные группы посетили 3 музея, увидели бо-
лее 20 достопримечательностей, приняли участие в 
26 мастер-классах, интерактивных и развлекательных 
программах, побывали на 78 экскурсиях. Учащиеся и их 
родители остались довольны организацией путешествий.

Газовый ультиматум
С 1 января 2024 года все жители многоквартирных до-

мов в Алтайском крае должны перезаключить договоры 
на техническое обслуживание газового оборудования.

Раньше такое обслуживание могли проводить любые 
компании, но теперь это могут делать только специализиро-
ванные газораспределительные организации. Это сделано 
для повышения безопасности пользователей в многоквар-
тирных домах.

Если вы живете в частном доме, то ваш текущий договор на 
техобслуживание газового оборудования будет действовать 
до тех пор, пока вы его не расторгнете или не прекратите. 
После этого вам нужно будет заключить новый договор в 
соответствии с новыми требованиями.

По вопросам перезаключения договоров можно обратиться 
в контактный центр по телефону: 8 (800) 250-99-27 в Алтай-
ском крае и Республике Алтай.

Никита ИВАНОВ 

Ёлочный сезон
В Барнауле откроются более 50 елочных базаров.
Активно торговые точки начнут работать после 15 декабря 

и будут открыты без выходных до 31 декабря.
В мэрии Барнаула отметили, что приобрести традицион-

ный атрибут Нового года и Рождества можно будет во всех 
районах города. Так, в Железнодорожном районе задействуют 
7 уличных торговых точек по продаже елок, в Центральном – 
9, в Ленинском – 5, Октябрьском – 5. Больше всего елочных 
базаров – 24 – будут функционировать в Индустриальном 
районе.

Стоимость елочки начинается от 1500 рублей. Оконча-
тельная цена зависит от ее высоты и пышности.

Добавим, что торговля хвойными деревьями разрешена 
лишь в специально отведенных местах. Контроль за вы-
полнением требований ляжет на администрации районов 
и органы внутренних дел.

Дмитрий СЕРДОВ

События  
на Украине

Об основных событиях 658-го дня специальной военной 
операции России.

На Купянском, Краснолиманском и Донецком направлениях 
отражены 12 атак ВСУ, поражены живая сила и техника на 
Южно-Донецком, Запорожском и Херсонском. За 14 декабря 
противник потерял порядка 665 военных и 26 единиц тех-
ники, сообщили в МО РФ.

Средства ПВО уничтожили 9 украинских дронов над Ка-
лужской и Московской областями.

Как сообщил Владимир Путин в ходе Прямой линии, поло-
жение ВС РФ практически по всей линии соприкосновения 
улучшается.

Группировка ВС РФ в СВО достигает 617 тыс. человек, из 
них мобилизованных – 244 тыс., уточнил глава государства. 
Сегодня нет необходимости во второй волне частичной мо-
билизации, поток добровольцев не уменьшается: в день их 
приходят в военкоматы порядка 1,5 тысяч.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный с переходом 
днем на северный 2-7 м/с, днем ме-
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Ветер юго-восточный, ночью  
2-7 м/с, местами порывы до 
12 м/с, днем 3-8 м/с, местами 
порывы до 14 м/с.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный  
2-7 м/с, ночью местами поры-
вы до 12 м/с.

17 декабря

18 декабря

«Верить в народ России»
Будет ли вторая волна 
частичной мобилизации 
в рамках СВО? Готова ли 
российская экономика вы-
жить под давлением за-
падных санкций? Почему 
повысят тарифы по ЖКХ? 
Будут ли снижены цены на 
яйца? Около 2 млн вопросов 
задали россияне Президенту 
страны на Прямой линии. 
14 декабря Владимир Пу-
тин подвел итоги года на 
Прямой линии и в рамках 
большой пресс-конференции.

Укрепление суверенитета 
и экономики

В связи с тем, что Президент ре-
шил баллотироваться на следую-
щий срок, ему задали вопрос о том, 
какие задачи внутри страны и за 
рубежом для него в приоритете.

Он ответил, что для такой стра-
ны, как Россия, существование без 
суверенитета невозможно. Сувере-
нитет – это укрепление обороно-
способности страны, обеспечение 
прав, свобод граждан, обеспече-
ние экономической безопасности 
России.

Он сообщил об экономических 
показателях, достигнутых страной 
в 2023 году.

– Самый главный показатель 
роста экономики – рост валово-
го внутреннего продукта по кон-
цу года ожидается 3,5 процента. 
Мы отыграли падение прошлого 
года, там у нас было 2,1 процента. 
К сожалению, у нас подросла ин-
фляция, к концу года ожидается 
7,5, может быть, чуть больше, к 
8 процентам. Но Центральный 
банк, правительство принимают 
необходимые меры. Можем еще об 
этом поговорить, я имею в виду и 
поднятие ключевой ставки, и неко-
торые другие меры, которые ЦБ и 
правительство принимают, – сказал 
Владимир Путин.

Он также сообщил, что промыш-
ленное производство выросло на 
3,6 процента. Рост инвестиций в 

основной капитал составил 10 про-
центов. Это означает, по мнению 
Президента, устойчивое развитие 
на среднесрочную перспективу: 
деньги вкладывают, производство 
будет расширяться, рабочие места 
будут создаваться.

Реальная зарплата вырастет на 
8 процентов, реальные доходы 
населения – на 5 процентов. С 1 
января будет повышен МРОТ на 
18 процентов. Государственный 
внешний долг сокращается. Пога-
шение идет ритмично, часто даже 
с опережением графика.

Наблюдается рост продолжи-
тельности жизни населения с 70 
лет (2021 год) до 74 лет (2023 год).

О мобилизации и льготах

Большой блок вопросов был 
связан с СВО. Один из них касался 
целей и задач спецоперации. Как 
они поменялись?

Президент ответил, что цели 
спецоперации все те же: денацифи-
кация и демилитаризация Украины.

Много вопросов было по поводу, 
будет ли вторая волна частичной 
мобилизации. Владимир Путин 
ответил, что сейчас достаточно 
людей, привлеченных служить 
по контракту, поэтому никакой 
необходимости во второй волне 
мобилизации на сегодняшний 
день нет.

Блок вопросов прозвучал от 
бойцов из зоны СВО, они касались 
обеспечения армии дронами, вы-
плат военнослужащим, эффектив-
ности работы фонда «Защитники 
Отечества».

Президент пояснил, что линия 
фронта у нас около двух тысяч ки-
лометров, и не везде все вовремя 
поставляется. Но Министерство 
обороны, промышленность, ак-
тивно работают в этом направ-
лении.

Точечные невыплаты военнос-
лужащим и другие проблемы, с 
которыми они сталкиваются, об-
ращаясь в профильные ведомства, 
будут со временем устранены.

Огромная роль в помощи фрон-
ту волонтеров, населения страны. 
Владимир Путин также высоко 
оценил работу фонда «Защитни-
ки Отечества»:

– С руководителем встречался, 
был в одном из филиалов в регио-
не – люди шикарные, понимаете, 
заряженные на очень позитивную 
работу, – отметил Президент. – Мы 
будем совершенствовать работу это-
го фонда и добьемся того, чтобы 
это был хороший, действенный 
инструмент по защите интересов 
наших ребят, воюющих, принима-
ющих участие в боевых действиях.

(Окончание на 2 стр.)

Детские мечты  
и взрослые решения

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Последняя в этом году сессия краевого парламента 
прошла с настроением приближающегося праздника. 
В здание АКЗС депутаты входили с яркими красочными 
коробками, украшенными бантами и новогодней бумагой 
– это подарки детям из социально незащищенных семей.

Желаниям  
свои� ственно сбываться
Перед началом заседания на-

родные избранники положили 
под елку игрушки для детей, чьи 
желания они взялись исполнить 
перед Новым годом.

Акция «Желание под ёлкой» – дав-
няя традиция краевого парламента. 
Накануне сессии депутаты снимают 
с елки шары с новогодними жела-
ниями детей, а на следующий день 
приносят подарки.

В этом году парламентарии 
смогли исполнить желания 70 
детей. Председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко рассказал, что 
принес сюрпризы для детей из 
Локтевского района.

– У троих ребятишек папы при-
нимают участие в специальной 
военной операции; один ребенок – 
инвалид, один – сирота. Еще у од-
ной семьи сгорел дом, им нужно 
помочь. В подарках для них кни-
ги, конструкторы, развивающие 
игрушки, – сказал он.

А председатель комитета АКЗС 
по социальной защите и занято-
сти населения Ирина Солнцева 
осуществила мечту детей из Ро-
мановского района. Она подарила 
детскую кухню и игрушечный 
самолет.

– Так приятно, когда ты можешь 
поработать Снегурочкой и кому-то 
подарить такое счастье к Новому 
году, – поделилась Ирина Солнцева.

В числе подарков, которые де-
путаты принесли для детей, были 
также мягкие игрушки, куклы, 
роликовые коньки, наборы худож-
ника, самокаты, музыкальные ко-
лонки и другие сюрпризы.

Народныи�  герои�
Перед сессией Заксобрания гу-

бернатор Алтайского края Виктор 
Томенко вручил депутату краевого 
парламента Владимиру Громову 
государственную награду – Орден 
Мужества.

(Окончание на 3 стр.) Ирина Солнцева.
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На днях в Бийске прошло 
знаковое событие – меж-
ду городскими властями и 
АлтГТУ им. И.И. Ползунова 
было продлено соглашение 
о сотрудничестве.

Все действо проходило в рамках 
работы Попечительского совета Бий-
ского технологического института 
(филиала АлтГТУ), куда входят вид-
ные ученые и руководители мощных 
предприятий алтайского наукогра-
да. На заседании выступил ректор 
АлтГТУ им. И.И. Ползунова Андрей 
Марков.

– Мы всегда рассматриваем наше 
учреждение как единый комплекс, 
у которого есть свои филиалы в 
двух ведущих городах нашего реги-
она – Рубцовске и Бийске, – сказал 
руководитель АлтГТУ. – Наш уни-
верситет, по сути, является един-

ственным поставщиком кадрового 
ресурса для промышленности Ал-
тайского края.

По словам ректора, работники 
большинства предприятий региона 
являются выпускниками АлтГТУ 
либо теми, кто прошел повышение 
квалификации в рамках различных 
программ.

Большей частью заседание Попе-
чительского совета как раз и каса-
лось проблемы обеспечения кадра-
ми бийских оборонных и других 
предприятий. Как отметил Андрей 
Марков, к сожалению, большинство 
лучших выпускников школ города 
разъезжается по другим учебным уч-
реждениям, не поступая в Бийский 
технологический институт (БТИ).

По мнению ректора, необходи-
мо создавать инженерные классы, 
где бы учеников ориентировали на 
техническое образование, на мест-
ные высшие учебные заведения. 

Однако проводить подобную рабо-
ту без участия самих предприятий 
невозможно – с чем согласились и все 
присутствующие руководители. Так 
что работа по этому направлению 
будет усиливаться.

– Кадровый голод на предприяти-
ях не ослабевает, а только нараста-
ет, – поддержал это предложение и 
председатель Попечительского совета 
Николай Нонко. – Решить эту пробле-
му руководителю в одиночку – просто 
нереальная задача. Это можно сделать 
только общими усилиями, решая 
целый круг вопросов – социальных, 
подготовки кадров, улучшений усло-
вий труда и так далее.

Так в этом году в БТИ на средства, 
предоставленные предприятиями – 
членами Совета, была капитально 
отремонтирована аудитория. А ее 
наполнение современным оборудова-
нием взял уже на себя головной вуз.

Кроме того, Николай Нонко также 
обратил внимание на необходимость 
усиления профориентационной ра-
боты среди школьников.

– Весной был организован ряд 
экскурсий на предприятия города 
для учеников, и отзывы оказались са-
мые положительные. И эту практику 
надо продолжать, ведь именно такие 
мероприятия и помогают ребенку 
выбрать жизненный путь, – подчер-
кнул председатель Попечительского 
совета.

Собравшиеся наметили ряд со-
вместных инициатив для реше-
ния проблемы нехватки кадров в 
промышленности и других сферах 
города и региона. Заключительным 
аккордом заседания стало продле-
ние соглашения о сотрудничестве 
между администрацией города Бий-
ска и руководством АлтГТУ им. И.И. 
Ползунова.

Павел СИДОРЕНКО, 
фото пресс-центра  

администрации Бийска.

  ОБРАЗОВАНИЕ  

  МНЕНИЯ  

  НОВОСТИ .
Новый год без «ДАРа»

Алтайский краевой клинический перинатальный центр 
«ДАР» в Барнауле закроется на плановую санитарную обра-
ботку с 20 декабря по 9 января.

Выписка пациентов и перевод их в краевой клинический 
центр охраны материнства и детства продолжится до 23 дека-
бря. Госпитализация беременных и рожениц высокой группы 
риска также будет осуществляться в указанное медицинское 
учреждение.

Работа консультативно-диагностического отделения, дистан-
ционно-консультативного центра с выездными бригадами, нео-
натальной реанимации и отделения патологии новорожденных 
и недоношенных детей будет продолжена в штатном режиме, 
подчеркивают в Минздраве Алтайского края.

Никита ИВАНОВ

Рост цен  
на яи� ца и ЖКХ

Один из вопросов касался роста 
цен в стране на яйца и курятину. 
Пенсионерка спросила в видео-
обращении, с чем это связано 
и нельзя ли урегулировать этот 
вопрос?

Президент ответил, что рост 
цен произошел в связи с повыше-
нием, хотя и небольшим, дохода 
населения, а соответственно – 
увеличением спроса.

– Это был относительно деше-
вый белок и популярный у граж-
дан. Спрос увеличился, а объемы 
производства – нет. Вовремя не 
открыли импорт в должном объе-
ме. Сейчас из Турции предлагают 
дополнительные поставки, и из 
Белоруссии. Решения приняты, 
в Минсельхозе обещают, что в 
ближайшее время ситуация будет 
исправлена, – сказал Владимир 
Путин.

Россиян также просили пояс-
нить, почему растут тарифы на 
ЖКХ несоразмерно индексации 
пенсий.

Пенсионер из Новосибирска 
спросил:

– В 2024 году нам, пенсионерам, 
повышают пенсию на 7,5 процен-
та. В то же время с июня 2024 года 
у нас в Новосибирске планируется 
повышение тарифов ЖКХ от 9 до 
14 процентов, то есть практически 
съедят те 7,5 процента добавки к 
пенсии. Прошу обратить на это 
внимание.

Владимир Путин ответил, 
что пенсии проиндексировали 
в декабре 2022 года на 10 процен-
тов, затем весной еще на четы-
ре с лишним процента, и с на-

чала этого года еще будет одна 
индексация на 7,5 процента.  

А тарифы не поднимали с июля 
прошлого года.

– Конечно, нужно все делать 
своевременно, и тарифы долж-
ны расти своевременно, мягко, 
и опережающим темпом должны 
расти доходы граждан. Есть еще 
одна вещь, на которую следует 

обратить внимание. Действует 
правило в соответствии с зако-
ном, согласно которому, если 
расходы семьи на уплату ЖКХ 
превышают 22 процента, то се-
мья имеет право на получение 
субсидии. Мы посмотрим, какое 
соотношение этих параметров в 
Новосибирской области, – пообе-
щал президент.

В конце Прямой линии и 
пресс-конференции Владимир 
Путин подытожил:

– Надо верить в великий рус-
ский, российский народ. В этой 
вере – залог успеха в возрождении, 
в становлении и развитии России.

Подготовила  
Татьяна  

КОЧЕТЫГОВА

Как снизились выбросы вред-
ных веществ котельных в 
Барнауле при переводе их с 
угля на газ? Об уже прове-
денной работе и о планах на 
будущее рассказали в Сибир-
ской генерирующей компании 
(СГК).

Где воздух станет чище?

В уходящем году СГК в Барнауле 
завершила реконструкцию семи 
котельных, переведя пять из них 
на природный газ.

Работы велись в рамках концесси-
онного соглашения с администраци-
ей краевого центра. В этом году СГК 
направила более 260 млн рублей на 
строительство и реконструкцию ло-
кальных котельных. Главной целью 
инвестиционной программы опре-
делили повышение надежности те-
плоснабжения потребителей и сниже-
ние экологической нагрузки на город.

Особое внимание уделили рекон-
струкции трех малых котельных, 
работы на которых обошлись в об-
щую сумму 93 млн рублей.

Директор теплосетевого подраз-
деления СГК в Барнауле Александр 
Гросс уточнил:

– На улице Карла Маркса, 122, 
строительство газовой котельной 

обошлось в 50 млн. Почему так много, 
если сравнивать, например, с ценами 
2021 года? Тогда мы модернизировали 
угольную котельную на ул. Анатолия, 
и объем финансовых вложений соста-
вил порядка 19 миллионов рублей. 
Она почти 30 лет работала на угле, 
отапливая школу № 13 и шесть част-
ных домов. За год выбросы этого ма-
ленького теплоисточника в атмосферу 
составляли порядка 30 тонн.

Иннокентий Глушич, начальник 
отдела реализации инвестиционных 
проектов АО «Барнаульская генера-
ция», дополнил:

– Только за последний год цена 
на различное используемое нами 
при строительстве и реконструкции 
оборудование выросла примерно 
на 40 %.

Решены теперь и задачи логисти-
ки.

– Раньше, когда прежняя котель-
ная была на территории нефтебазы, 
то приходилось решать различные 
оргвопросы по допуску наших специ-
алистов к оборудованию котельной. 
Ведь нефтебаза – режимный объект. 
Но теперь работать стало проще, – 
отметил Александр Гросс.

Еще три новых газовых генера-
ции для замещения существующих 
физически и морально устаревших 
угольных появились на улицах 
Чкалова, Пушкина и Павловском 
тракте.

Вместо пара –  
водогреи� ные котлы

Котельная в поселке Лесной стала 
одной из еще трех, которые перевели 
с угля на природный газ. Ожидаемый 
экологический эффект на этом те-
плоисточнике – снижение выбросов 
в атмосферу на 98,6%.

В поселке Садоводов и на Опыт-
ной станции заменили котельное и 
тепломеханическое оборудование. 
Отремонтировать ранее установлен-
ное не представлялось возможным: 
такие запчасти уже не выпускают.

Все три малых теплоисточника 
работают на природном газе и вы-
дают необходимую мощность для 
надежного и качественного снабже-
ния потребителей ресурсом.

– И после недавнего урагана, 
и в нынешние морозы жалоб от 
потребителей на какие-то сбои с 
теплоснабжением не поступало, – 
заверил Александр Гросс.

Котельная в поселке Садоводов – 
самый крупный объект программы 
модернизации котельных СГК в при-
городе Барнаула. Она – единственный 
теплоисточник в поселке. Отопление 
и горячую воду от нее получают 6 до-
мов, в которых проживают 1150 жи-
телей. В сентябре кочегарку после 
четырех месяцев работ перевели из 
парового режима в водогрейный.

Реконструкция этого теплоисточ-
ника стала по сути новым строитель-
ством. Здесь полностью заменили все 
тепломеханическое оборудование, 
установив заводские теплообмен-
ники, котлы, насосы, автоматику, 
систему водоподготовки и смонтиро-
вали новые трубопроводы на горячее 
водоснабжение и отопление. Демон-
тирована вся прежняя «начинка», 
износ которой составлял 80%.

– Монтаж провели в старом поме-
щении, посчитав, что возведение 
нового здания потребует дополни-
тельных средств. Сетевое хозяйство, 
которые постоянно обновляли, в не-
плохом состоянии. Это тоже позво-
лило оставить модернизированную 
котельную на прежнем месте, – под-
черкнул Александр Гросс.

Теперь там, где раньше трудились 
восемь человек персонала, всю рабо-
ту выполняет автоматика. Датчики 
следят за исправной работой котлов, 
на которых красуется название – 
Viessmann.

– Но на самом деле это отечественное 
уже оборудование, которое сделали в 
Липецке. Пусть ушли немцы из-за санк-
ций, но технологии нам остались, –  
улыбается Александр Гросс.

Что дальше?
Три года назад в Барнауле было 

11 угольных котельных. Теперь 
таких дымных объектов осталось 
6. В следующем году в СГК планируют 
заместить газовыми две кочегарки, 
в 2025 году – еще одну. В итоге в Бар-
науле останутся всего три старых ко-
тельных на традиционном топливе.

– В Затоне мы не сможем переве-
сти на газ котельную из-за того, что 
там газа нет, – посетовал Александр 
Гросс. – Останется также в прежнем 
состоянии теплоисточник на ул. Ава-
несова, 132. Мы не можем его заме-
стить, потому что, к сожалению, с 
администрацией Барнаула не смогли 
найти земельный участок для стро-
ительства нового здания. И третий 
объект теплоснабжения – котельная – 
находится на ул. 2-я Строительная, 
54. Все дома, которые она отапливает, 
пойдут под расселение. По информа-
ции городской администрации, че-
рез два года всех жителей переселят, 
топить не надо будет, и котельную 
выведут из эксплуатации.

Евгений ПЛАТУНОВ  
(фото автора)

  ЖКХ .

  ТЕМА ДНЯ .

Дождались белого дыма

Во главе угла

  СТАТИСТИКА .

Ноябрь 2023 г. к Январь –  
ноябрь 2023 г. 

к январю –  
ноябрю 2022 г.

октябрю 
2023 г.

декабрю 
2022 г.

ноябрю 
2022 г.

Все товары 
и платные 
услуги 

100,8 108 108,4 106

Продоволь-
ственные 
товары 

101,5 108,4 107,8 103,8

Непродоволь-
ственные 
товары 

100,2 107,4 107,3 104,8

Услуги 100,8 108,5 111,8 112,1

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен 
по Алтайскому краю за ноябрь 2023 года

в процентах 

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
17 декабря – День Ракетных войск 

стратегического назначения

Уважаемые воины и ветераны 
Ракетных войск стратегического 

назначения Вооружённых Сил 
Российской Федерации!

Сердечно поздравляем вас с профессиональным 
праздником!

Ракетные войска стратегического назначения играют 
важнейшую роль в обеспечении национальной безопас-
ности и обороноспособности России, являются гарантом 
независимости нашей страны. Здесь служат мужественные, 
самоотверженные, верные воинскому долгу и Отечеству 
профессионалы.

В Алтайском крае в этот день слова поздравления направ-
ляют военнослужащим 35-й ракетной Краснознамённой 
орденов Кутузова и Александра Невского дивизии, которая 
более четверти века дислоцируется на территории ЗАТО 
Сибирский. Вы не раз подтверждали высокую боевую готов-
ность. И сегодня вы сохраняете традиции предшественни-
ков, успешно осваиваете новые стратегические ракетные 
комплексы, разработанные российскими учеными, и с 
честью выполняете воинский долг.

Выражаем глубокую благодарность за добросовестную 
службу! Желаем вам крепкого здоровья, семейного счастья 
и благополучия!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

БАРНАУЛБАРНАУЛ

Важный момент – соглашение продлено!

СПРАВКА
На каждой барнаульской ко-
тельной, переведенной с угля 
на газ, снизятся выбросы в 
атмосферу на 98–99,5%.

Старая котельная в поселке Садоводов теперь с совсем новой «начинкой». В Барнауле останется только две угольных котельных.

«Верить в народ России»
(Начало на 1 стр.)

Поступательное  
развитие

Губернатор Алтайского края 
Виктор Томенко отметил, что 
Прямая линия с Президентом 
РФ Владимиром Путиным укре-
пила уверенность в том, что 
Россия продолжит свое посту-
пательное развитие.

– Глава государства глубоко 
погружен во все вопросы, волну-
ющие жителей, и эта осведомлен-
ность помогает находить способы 
решения многих существующих 
проблем. Важно отметить, что 
Алтайский край вносит замет-
ный вклад в развитие россий-
ской экономики. Наши аграрии 
по многим позициям являются 
гарантом продовольственной 
безопасности. Промышленный 
сектор успешно наращивает вы-
пуск востребованной продукции, 
решая, в том числе, задачи им-
портозамещения. А государствен-
ная поддержка развития туризма 
помогает этой отрасли выйти на 
качественно новый уровень. Как 
подчеркнул президент, большое 
значение имеет поддержка регио-
нальных брендов. Тема была и 
остается на особом контроле в 

регионе. Многие наши бренды 
действительно уникальны и яв-
ляются гордостью всей страны, –  
сказал Виктор Томенко.

Рост производства
Председатель АКЗС Алек-

сандр Романенко отметил:
– Сегодня показатели развития 

страны, несмотря на имеющиеся 
сложности, на внешние угрозы и 
давление, положительные. Прези-
дент обратил внимание на самый 
главный показатель состояния 
экономики – рост валового вну-
треннего продукта, который к 
концу года ожидается на уровне 
3,5%. Есть рост промышленно-
го производства, инвестиций в 
основной капитал и реального 
размера зарплат. Свой вклад в 
озвученные главой государства 
общероссийские показатели внес 
и наш Алтайский край. В регионе 
рост промышленного производ-
ства составляет 7%.

Цифры, которые мы видим и 
в крае, и в стране, говорят о том, 
что отечественная экономика 
уверенно стоит на ногах, справ-
ляется с мощным давлением не-
дружественных стран и имеет 

серьезные и понятные перспек-
тивы. Прямая линия показала, 
что президент держит руку на 
пульсе, оперативно реагирует на 
все проблемы.

 Вектор на будущее
Депутат Госдумы Иван Лоор 

прокомментировал прямую 
речь Президента РФ:

– Часы общения лидера госу-
дарства с народом России – не 
просто ответы на десятки вол-
нующих вопросов, это отчет 
за предыдущий год и вектор 
на будущее. А значит, данные 
заявления Владимира Путина 
можно считать видением разви-
тия государства на перспективу, 
основными задачами, постав-
ленными президентом перед 
властью и обществом. Особен-
но важными считаю мысли о 
государственном суверенитете, 
поддержке сельского хозяйства 
страны, в частности, мясомо-
лочной отрасли, программах 
«Земский врач» и подобных, 
закрепляющих медицинские 
кадры на малых территориях, 
социальной направленности 
политики страны в целом.
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(Начало на 1 стр.)
За плечами депутата боевой опыт 

в Чечне в 1995 году. Тогда он служил в 
подразделении спецназа. А в прошлом 
году ушел добровольцем в зону СВО. 
Его группа получила задание зайти 
в Серебрянский лес, чтобы отбить 
окопы противника. Но и их взвод, и 
еще несколько других попали под ми-
нометный обстрел. Командиры были 
ранены, и фактически командование 
перешло к Громову. Под обстрелом бой-
цам удалось отбить вражескую атаку.

– Чтобы сохранить жизнь бойцов, 
нужно было перевести их из одной точ-
ки в другую. Однако путь назад был 
уже отрезан пулеметным расчетом и 
снайпером. Пулеметный расчет мы 
уничтожили и вышли к полю, которое 
оказалось заминированным, – вспоми-
нает Владимир Громов.

Он решил идти первым и корректи-
ровать прохождение. В итоге все бойцы 
дошли. После этого он пытался эваку-
ировать еще двух бойцов – пришлось 
возвращаться на поле боя:

– Никого в живых я не нашел уже. Но 
по рации мне сказали, что моих ребят 
успели эвакуировать. При выходе из 
лесничества меня снайпер подкара-
улил, целился в голову, но, поскольку 
я нес РПГ, попал в руку, – рассказал 
Громов.

Депутат сказал, что пошел на СВО, 
чтобы потом ему было не стыдно пе-
ред детьми.

– Когда младшая дочь вырастет и 
спросит меня: «Папа, где ты был тогда?», 
я отвечу, что был именно там, где не-
обходимо. Пусть гордится, – заключил 
Громов.

Д������ ��� �����������

В ходе сессии депутаты поддержа-
ли предложение губернатора Виктора 
Томенко по кандидатуре нового заме-
стителя председателя правительства – 
министра экономического развития – 
Евгения Дешевых. Согласно Уставу 
Алтайского края, АКЗС должно дать 
согласие на назначение руководителя 
экономического блока.

Евгений Дешевых с 2018 года воз-
главляет Управление Алтайского края 
по развитию туризма и курортной 
деятельности. Ранее в течение восьми 
лет он был начальником Управле-
ния Алтайского края по развитию 
предпринимательства и рыночной 
инфраструктуры.

– Кандидатура Евгения Витальевича 
достойная. Человек по своему опыту, 
профессиональным качествам соот-
ветствует занимаемой должности, – 
сказал председатель АКЗС Александр 
Романенко.

Депутаты поддержали кандидату-
ру Евгения Дешевых большинством 
голосов. После голосования новый ми-
нистр обозначил основные подходы 
и принципы, которыми собирается 
руководствоваться в работе.

О������̈���� 
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Депутаты приняли в первом 
чтении закон «О наименованиях 
муниципальных образований в 

Алтайском крае». Теперь название 
населенного пункта должно будет 
включать в себя вид муниципально-
го образования и принадлежность 
к району и региону. Это поможет 
избежать путаницы.

– У нас есть в разных районах Алек-
сеевки, Николаевки – множество сел с 
одинаковыми названиями. Законопро-
ект устанавливает полное наименова-
ние муниципалитетов и сокращенное. 
Это упростит работу и в социальной 
сфере, и с точки зрения почтовых от-
правлений. Мы просто устанавливаем 
единый стандарт для муниципалите-
тов Алтайского края, – объяснил за-
меститель председателя Алтайского 
краевого Законодательного Собрания 
Денис Голобородько.

Отметим, что переходный период 
планируется установить до 1 января 
2025 года, чтобы было время привести 
в порядок все документы.

П�������������  ����̈�

Глава краевой избирательной комис-
сии Ирина Акимова представила отчет 
о работе избиркома при проведении 
губернаторских выборов. По ее словам, 
из 350,6 млн рублей, которые предус-
матривались в бюджете Алтайского 
края на организацию и проведение 
выборов губернатора, потратили 323,6 
млн. Оставшиеся 27 млн своевременно 
вернули в казну края.

Деньги, выделенные из бюджета, 
традиционно пошли на несколько 
направлений: оплату труда членов 
избирательных комиссий (более 75% 
от общей суммы), работы КОИБ (около 
13%), изготовление печатной продукции 
(1,44%), информирование (3%).

Депутаты прекратили полномочия 
своего коллеги Ивана Нифонтова. Не-
давно он перешел на должность ми-
нистра спорта Алтайского края. Кто 
станет его преемником – решат в сле-
дующем году на выборах жители Же-
лезнодорожного района Барнаула, где 
находится округ № 21. Также депутаты 
обозначили планы на первое полугодие 
2024 года. АКЗС планирует разработку 
законопроектов, направленных на со-
вершенствование налогообложения, 
поддержку промышленности и сель-
ского хозяйства, помощь многодетным 
семьям.

Наталья ИВАНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)
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  В АКЗС .  РАКУРС .

  ПРИОРИТЕТЫ .

СОЦИУМ

Депутаты обсудили около 20 вопросов. Владимир Громов.

В память о Максиме Копьёве
из Мамонтовского района.
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Центр R&D, который также назы-

вается центром развития трансфера 
технологий АлтГУ, был создан в 2022 
году в рамках программы акаде-
мического лидерства «Приоритет 
2030» и призван сыграть ключевую 
роль в научно-инновационной эко-
системе университета, ускорить 
продвижение в реальный сектор 
экономики научных разработок. 
Его цель – выстраивание долгосроч-
ных стратегий сотрудничества с 
предприятиями края.

Ольга Ломакина говорит:
– Нам важно понимать, какие 

сегодня запросы у бизнеса и как 
Алтайский государственный 
университет, привлекая науку, 
образование, может помочь в ре-
шении актуальных задач наших 
индустриальных партнеров. В рам-
ках центра R&D мы еженедельно 
проводим совещания с научными 
коллективами, чтобы быть в кур-
се новых наработок и возможных 
областях их применения. Другим 
направлением деятельности явля-
ется поиск партнеров. Совместно 
с научными подразделениями и 
институтами АлтГУ наш центр 
R&D обеспечивает коммуникации 
с реальным сектором экономики, 
научно-исследовательскими ор-
ганизациями и органами власти. 
За время существование центра 
изменились подходы к работе с 
заказчиками, основной фокус де-
лается не на заключение кратко-
срочных договоров, а на выстраи-
вание долгосрочных отношений 
и согласование общей повестки с 
партнерами, формирование на-
учных исследований под запрос 
индустриальных партнеров, согла-
сование планов работ, методики, 
проведение промышленных ис-
пытаний и др.
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За короткий период мы убеди-
лись, что идем в правильном на-
правлении.

Сформирован перечень уникаль-
ных научных и технологических 
компетенций АлтГУ для рыночных 
потребностей национальных отрас-
лей и конкретных производств, в 
том числе в сфере агробиотехноло-
гии, точного земледелия, биомеди-
цины и химико-фармацевтических 
технологий; социально-культурного 
сервиса и туризма; рационального 
природопользования и геоэкологи-

ческого мониторинга и др. Создана 
система мониторинга и анализа 
текущего состояния научно-инно-
вационных проектов.

Партнерская экосистема в АлтГУ
уже частично сформировалась, 
университет сотрудничает с более 
чем 120 предприятиями реально-
го сектора экономики, органами 
власти, а также научными орга-
низациями, из них 20 являются 
ключевыми.

Центр R&D развивает эффектив-
ную коммуникацию. Были орга-
низованы стратегические сессии: 
по сыроделию, агромониторингу, 
экономической безопасности, ин-
новационному предприниматель-
ству. Они позволили выстроить 
открытый диалог с бизнес-парт-
нерами, представить значимые 
научные проекты АлтГУ и дать 
возможность индустриальным 
партнерам напрямую задать во-
просы ученым, а также получить 
обратную связь. Совместно с Минэ-
кономразвития Алтайского края 
состоялась серия промышленных 
экскурсий на предприятия города.

Заключено соглашение о сотруд-
ничестве между АлтГУ и Алтайским 

кластером энергомашиностроения 
и энергоэффективных технологий.

Постоянно ведется поиск парт-
неров в области биотехнологий, 
промышленности и энергетики, 
растениеводства, сельского хозяй-
ства, пищевой промышленности.

Организовано участие ученых 
АлтГУ в выставках разработок, в 
профильных форумах, конферен-
циях.

Для установления долгосроч-
ных связей (взаимодействия) с 
индустриальными партнерами, 
демонстрации коммерциализируе-
мого научного потенциала универ-
ситета создан сайт-витрина центра 
R&D (https://rnd.asu.ru/).
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Центр развития R&D идет по 
пути интенсивного поиска наибо-
лее эффективных инструментов 
для обеспечения взаимодействия 
с индустриальными партнерами. 
Ключевым направлением высту-
пает дальнейшее расширение 
форматов взаимодействия, раз-
витие полноценного партнерства 
с предприятиями реального сек-
тора экономики с включением в 
программы развития и модерни-
зации, реализация комплексных 
проектов с формированием на базе 
университета исследовательских 
партнерств, то есть реализации 
проектов полного инновацион-
ного цикла.

Узнать больше о центре R&D мож-
но на официальном сайте АлтГУ.

    .
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Панкрушиха: когда 

ожидания не напрасны
Высокими темпами идет капитальный 

ремонт учебных зданий Подойниковской 
средней школы. Обнаружившиеся в ходе ре-
монта и не предусмотренные планом задачи 
повлекли увеличение сметы – с 24 млн до 40 
млн рублей, которые удалось получить из 
федерального бюджета.

На данный момент в основном здании окон-
чена укладка бетонной стяжки и керамической 
плитки на полу, завершен монтаж тепло- и во-
доснабжения, электропроводки. Реконструиро-
вана входная группа. Проведена колоссальная 
работа как над фасадом, так и над интерьером 
помещений.

Как сообщает «Трибуна хлебороба», не менее 
грандиозные работы ведутся и в здании «малень-
кой» школы. Там, кроме прочего, продолжается 
реконструкция школьной мастерской. Оконча-
ния ремонта с нетерпением ждут преподаватели, 
родители и дети, которым приходится учиться 
во вторую смену и ездить далеко на автобусе.

Мамонтово: 
победа за «Победой»

В стенах Чернокурьинской средней шко-
лы состоялся первый турнир в память об 
участнике СВО Максиме Копьёве.

«Наш земляк был старшим матросом 40-й 
отдельной Краснодарско-Харбинской дважды 
Краснознамённой бригады морской пехоты 
Краснознамённого Тихоокеанского флота. 2 июня 
2022 года погиб в ходе проведения специаль-
ной военной операции на Украине. Награжден 
орденом Мужества (посмертно)», пишет «Свет 
Октября».

По инициативе родителей Максима, а так-
же при поддержке районной администрации 
и местного отделения ДОСААФ России в этом 
году в Чернокурьинской школе учредили со-
ревнования по стрельбе из пневматической 
винтовки. В первом турнире, посвященном 
памяти героя, приняли участие 16 команд из 
Сусловской, Островновской, Мамонтовской, 
Костинологовской, Покровской, Ермачихинской, 
Кадниковской, Комсомольской, Первомайской, 
Чернокурьинской школ и военно-патриотиче-
ского клуба «Ратибор» Романовского района. 

Главная награда турнира – переходящий кубок 
– уехала в Мамонтовскую среднюю школу, увезли 
ее юнармейцы отряда «Победа».

Шелаболиха: танцуй, 
пока молодой

В школе № 1 райцентра состоялся десятый 
по счету конкурс «Танцы в школе».

Творческое состязание, объединяющее лю-
бителей танцевать с первого по одиннадцатый 
классы, стало здесь ежегодным. Ребята с помощью 
классных руководителей выбирают направление, 
музыку, костюмы, подолгу репетируют.

Как и в любом деле, опыт и мастерство при-
ходят со временем. Не стал исключением и этот 
проект. Каждый год ребята удивляют членов 
жюри костюмами, интересными и сложными 
постановками, пишет «Знамя Советов». В этом 
году судьям особенно нелегко было выбрать 
лучшие номера, каждый был интересным и 
зрелищным, подталкивал зрителей вместе с 
участниками пуститься в зажигательный танец.

Баево: 
переквалифицироваться
за счет государства

В торжественной обстановке получили удо-
стоверения кочегаров направленные центром 
занятости населения на обучение безработ-
ные. Все они уже приступают к работе.

Трое мужчин, обратившихся в районный 
центр занятости, учились в Каменском агро-
техническом техникуме. По словам заместителя 
директора ЦЗН Татьяны Кузнецовой, минув-
шей осенью 6 человек, обратившихся в центр 
занятости, повысили свою квалификацию по 
профессии кочегара и уже приступили к своим 
обязанностям.

В следующем году по программам обучения 
смогут пройти подготовку машинисты (коче-
гары) котельных, трактористы категории «Д» 
и повара, сообщает «Голос хлобороба».

Зональное: 
второй раз юбиляры

В ЗАГСе района торжественно чествовали 
сотого в этом году новорожденного. Каково 
же было удивление, когда выяснилось, что 
несколько лет назад в этой же семье уже был 
ребенок-юбиляр.

У супругов Максима и Екатерины Дюбченко 
из села Соколово четвертый ребенок в семье. 
Дочь Валерия родилась в конце ноября. Дома 
малышку с мамой встречали папа, брат Семён, 
сестры Дарья и София. В 2016 году также в рай-
онном отделе ЗАГС чествовали Дюбченко – тогда 
торжественно регистрировали рождение Софии, 
ставшей сотым ребенком, родившемся в районе 
с начала года, сообщила газета «За урожай».

Поспелиха: женщины – 
дисциплинированнее?
По данным за одиннадцать месяцев, в 

районе нарушителями правил дорожного 
движения в 10 раз чаще становились пред-
ставители сильного пола.

Впрочем, как пишет «Новый путь», такая ста-
тистика объясняется скорее тем, что женщин 
за рулем пока меньше, чем мужчин. По данным 
районной госавтоинспекции, всего выявлено 
1942 административных правонарушения. Из 
них 1771 совершено водителями-мужчинами и 
всего 171 – автоледи.

Наиболее частые нарушения связаны с прави-
лами применения ремней безопасности или мо-
тошлемов, управлением транспортным средством 
без прав, игнорированием дорожных знаков.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ 
(фото из газеты «Свет Октября»)

   В ГОРОДАХ И СЁЛАХ  

«Продаётся родина. 
Торг»

В криминальных сводках нет-нет да 
и появится информация совершенно 
особого рода – о диверсантах. Не за-
сланных, нет. Наших, типа россиян. 
Студентиках и прочих «бедных» 
людях, готовых подзаработать на 
продаже России по дешевке. Но вме-
сто денег, обещанных заказчиком, 
они получают 20 лет за решеткой.

Полгода назад закон ужесточил наказание за 
диверсии и пособничество терроризму, и сразу 
скукожился перечень иудиных «стартапов», и без 
того невеликий, к чести моей страны. А у тех, кто 
недалеким своим умишком решает все же пошу-
ровать исподтишка, все заканчивается бесславно.

Так, в Новосибирской области на железнодо-
рожной станции пытались поджечь релейный 
шкаф… В Ломоносове (под Санкт-Петербургом) – 
устроить пожар в военкомате, не зная, что зда-
ние пустует, оно съехало оттуда. Подобное фик-
сировала полиция Омска, Подольска, Казани, 
Екатеринбурга, Россоши, Феодосии, Можайска, 
Калуги – не поверите, там 77-летняя бабушка 
метнула в военкоматовское окно бутылку с за-
жигательной смесью.

Во всех случаях за пакость, совершенную против 
России, недоумкам сулили денег. По версии МВД, 
заказчики – украинские спецслужбы, активи-
сты-нацисты. Сильно они экономят на «зарплате» 
исполнителям, надо сказать. По словам замести-
теля секретаря Совбеза Александра Гребенки-
на, «за диверсии, а это на секунду, особо тяжкое 
преступление, им платили 5–10 тысяч рублей».

Так или иначе, с февраля 2022-го правоохра-
нители предотвратили в России более сотни пре-
ступлений террористической направленности.

Слышишь, бывало: не ведало, мол, дитятко, 
что творило, за что же его наказывать? В качестве 
ответа уместно процитировать Халыга Салаева, 
фронтмена российского рока: «Когда во время 
военного конфликта твои политические взгля-
ды совпадают с позицией врага твоей страны, 
это уже не «гражданская позиция», а банальное 
предательство...».

Можно хотя бы попытаться понять, почему 
цепляются за былые «плюшки» червячки само-
провозглашенной российской «элиты», той, чьими 
фотками с лазурных берегов пестрит запрещенная 
в РФ социальная сеть Instagram. Кому ж охота рас-
ставаться с виллами в Испании да в Куршевелях…

Но что движет начинающими предателями 
рангом пониже? Вот информация для них. 30 
сребреников, полученных Иудой – это немного. 
Одна монета весила 14 граммов и содержала 
94% серебра. С учетом нынешней цены этого 
металла тридцать монет стоили бы 13 тысяч 
рублей. «Продается родина. Торг».

Тамара ПОПОВА

Детские мечты и взрослые решения

Помочь семьям бойцов
Губернатор Алтайско-

го края Виктор Томенко 
встретился с руководи-
телем регионального 
отделения Фонда «За-
щитники Отечества» 
Владимиром Мидоно-
вым. В ходе встречи 
были подведены не-
которые итоги работы 
организации.

Как рассказал Влади-
мир Мидонов, за время 
работы филиала Фонда 
в регионе помощь была 
оказана 4 тысячам семей 
военнослужащих. Сотруд-
ники Фонда обработали 
более 11 тыс. обращений. 
В городах и районах края 
сейчас работают 73 соци-

альных координатора.
Губернатор Алтайского 

края Виктор Томенко от-
метил, что работа Фонда 
очень значима и востре-
бована: «Самое главное – 
нам удалось выстроить 
системную работу так, 
как мы планировали: с 
индивидуальным под-
ходом к решению возни-
кающих вопросов».

Семьи военнослужа-
щих получают поддерж-
ку не только от краевых и 
муниципальных органов 
власти. В работе Фонда 
активное участие при-
нимают добровольцы, 
бизнесмены, фермеры, 
медики. Несмотря на то, 

что для семей участников 
СВО в крае действует не-
сколько десятков мер 
поддержки, обращений 
в организацию по-преж-
нему много – только 
юридических запросов 
еженедельно поступает 
от 40 до 60.

«Поэтому помощь во-
лонтеров, неравнодуш-
ных жителей нашего 
края имеет огромное 
значение», – подчеркнул 
Виктор Томенко.

Губернатор поблагода-
рил Владимира Мидоно-
ва, сотрудников Фонда, 
всех, кто в регионе уча-
ствует в этой работе.

Никита ИВАНОВ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

КСТАТИ
В Алтайском крае в предновогодний период и на зим-
них каникулах запланировано до 400 праздничных мас-
совых мероприятий для школьников. Окружные ново-
годние программы для них пройдут в городах Алейске, 
Барнауле, Бийске, Заринске, Камне-на-Оби, Новоалтай-
ске, Рубцовске.
С 20 по 29 декабря в Алтайском краевом театре дра-
мы имени В. М. Шукшина пройдет ежегодная Губерна-
торская ёлка. Более 11 200 школьников региона посе-
тят 16 новогодних представлений в краевой столице.

  ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ .

Жар костей не ломит
 СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .

Врач назначил правильное лечение.

В Алтайском крае продолжа-
ет расти число заболевших 
ОРВИ. И хотя циркулируют 
вирусы разных этиологий, 
очень часто болезнь проходит 
с существенным повышением 
температуры тела. Однако 
врачи напоминают, что сби-
вать высокую температуру 
не всегда необходимо.

В ������� – �����������
В холодный сезон аптеки всегда 

отмечают увеличение спроса на ле-
карства с противовоспалительным, 
жаропонижающим и обезболиваю-
щим действиями. Это объясняется 
не только ростом острых респира-
торных инфекций, но и обострением 
хронических заболеваний, требую-
щих применения этих препаратов.

Если 25 лет назад самыми попу-
лярными жаропонижающими были 
анальгин и цитрамон, то сегодня 
люди переходят на более современ-
ные. В настоящее время в аптеках 
наблюдается спрос на ибупрофенсо-
держащие препараты и парацетамол, 
пишет «МК».

В����� ������ ��������
Однако стоит ли так основатель-

но запасаться жаропонижающими 
в сезон простуд? По словам главы 

Альянса фармацевтических ассоци-
аций Виктории Пресняковой, сни-
жать температуру нужно правильно. 
Если она не превышает 38,5 градуса, 
значит организм сам вырабатывает 
собственный интерферон, поэто-
му снижать не рекомендуется. При 

приеме лекарств нужно соблюдать 
дозировку. Так, к примеру суточная 
доза парацетамола не должна превы-
шать 4 граммов для взрослого. Лучше 
всего чередовать разные препараты: 
сначала парацетамол, а потом ибуп-
рофен, нимесулид. Если возникают 

спазмы, можно добавить миотроп-
ные препараты, такие, как но-шпа.

Врач питерской скорой Лев Авер-
бах также поддерживает своего кол-
легу: при ОРВИ подъем температуры –
это благо для организма, при жаре 
вирусы и микробы быстро погиба-

ют. Поэтому снижать температуру 
меньше 38,5 не рекомендуется, ис-
ключение – дети до 3 месяцев.

Также врач уверен, что больной 
быстрее выздоравливает, если у него 
высокая температура держится дол-
го. Чем выше и дольше сохраняется 
температура, тем меньше дней вы 
будете болеть.

Эксперты подчеркивают, что 
проблем сердечно-сосудистой си-
стеме, вопреки сложившемуся пред-
убеждению, высокая температура не 
принесет. А вот жаропонижающие 
препараты – очень может быть.

А��������  ��� ���������?
Если говорить о снижении темпе-

ратуры у детей, то на этот счет есть 
клинические рекомендации, которые 
разработали ведущие педиатры стра-
ны. Они советуют, что если во время 
болезни ребенок ведет себя активно, 
играет, бегает, то температуру можно 
не снижать. Однако если у малыша 
37,7, но при этом он вялый и груст-
ный, лучше дать жаропонижающее.

Для снижения температуры у де-
тей педиатры рекомендуют только 
два препарата: ибупрофен и параце-
тамол. Чем больше жидкости пьет 
ребенок, тем лучше работает жаро-
понижающее. Не рекомендуется да-
вать аспирин, анальгин и но-шпу, 
так как они считаются в педиатрии 
небезопасными.

Татьяна ПЕРВОВА

Дед Мороз 
в два этажа

Пятиметровая фигурка Деда Мороза появилась под ку-
полом здания «Старого базара» в Барнауле. Ее создатели 
подали заявку на регистрацию рекорда России.

Гигантского Деда Мороза собирали и монтировали практи-
чески две недели. Посмотреть на него можно будет до конца 
января, отмечает пресс-служба Барнаульской мэрии.

Подвесная «игрушка» выполнена в стиле пиксельной гра-
фики и имеет размер практически в два этажа. При этом Дед 
Мороз весит менее 50 кг, поскольку сделан из облегченных 
материалов.

Кстати, подана заявка на регистрацию рекорда России, и она 
находится на стадии рассмотрения.

Юлия РОМАНОВА

Бегом 
в Новый год

16 декабря в Барнауле в парке «Изумрудный» состоится 
массовый забег Дедов Морозов и Снегурочек.

Участники должны иметь костюмы и реквизит, соответ-
ствующие выбранной теме. Каждая команда будет состоять 
из двух человек – Деда Мороза и Снегурочки. Не лишней будет 
группа поддержки.

В рамках мероприятия для зрителей запланированы на-
родные забавы, конкурсы и зимние игры. Победителей ждут 
ценные призы.

Сбор участников в 14.30 на площадке у визит-центра парка 
«Изумрудный».

Забег сказочных героев начнется в 15.00.
Никита ИВАНОВ

Салаирский тотемный гороскоп
  И В ШУТКУ, И ВСЕРЬЁЗ .

Новый год – праздник, пол-
ный различных сюрпризов. 
Одно из традиционных раз-
влечений – зачитывание 
астрологических прогнозов 
и гороскопов. Наши предки 
верили, что все, что мы 
когда-либо хотели узнать, 
можно найти в природе и 
звездах. В некоторых куль-
турах животным-духам 
приписан определенный пе-
риод рождения, отражаю-
щий внутренний характер 
человека или тотем.

Сотрудники Тигирекского за-
поведника и национального парка 
«Салаир» создали тотемный горо-
скоп на 2024 год, используя самых 
ярких представителей заповед-
ного мира национального парка 
«Салаир». «Пусть каждый увидит 
в духовном животном советника, 
который может помочь вам лучше 
понять себя. Конечно, наш гороскоп 
носит шуточный характер. В такой 
замечательный праздник и не мо-
жет быть иначе – любой гороскоп, 
прочитанный вслух в такой день, 
должен быть оптимистичным. 
Решайте сами, верить или нет», – 
говорят защитники природы.

М���/ 
Р����� ������ (Т�������)

Люди, рожденные в марте, на-
ходятся под покровительством 
своих предков. Это консерваторы, 
наделенные внутренним покоем 
и уверенностью в своей правоте, 
поэтому в общении они прямы и 
откровенны. Обладают сильной 
интуицией, отличаются цепкой 
памятью.

А�����/ 
П����������  ������� (Ч�̈�����  ����)

Не склонен к импульсивным 
действиям, суете и легкомыслен-
ному общению, педантичен и 
требователен, знает себе цену и 
на все смотрит свысока. Бережно 
хранит традиции своего рода, 
предпочитает жить в «родовом 
гнезде». Как правило, финансово 
обеспечен, самоуверен, рассчи-
тывает на свои силы, знания и 
опыт.

М���/ 
П��������  ��������� (П���)

Это человек клана, ему как 
воздух нужна поддержка род-
ных и близких. Он любит и уме-
ет объединять большие группы 
людей, создавать какие-либо орга-
низации. Очень властолюбив, чув-
ствителен. Человек, рожденный 
в мае – надежная опора семьи и 
общества.

И���/ 
П��������� ���� (����)

Человек, обладающий при-
родной мудростью для создания 
гармоничных взаимоотношений 
с миром. Умеет ценить то, что 
имеет, очень хозяйственный, 
бережливый, скромный и ак-
куратный. Это консерватор, не 
любящий перемен, обожающий 
свой комфортный мирок и четко 
знающий, чего он хочет от жизни.

И���/ 
В������ ������� (В����)

Непредсказуемые, творче-
ские личности, обладающие 
прекрасной памятью и осо-
бой педантичностью к дета-
лям. Очень надежные друзья, 
отличные семьянины. Люди, 
рожденные в июле, очень ак-
тивны, порой бесстрашны и ам-
бициозны, стараются не всегда 
быть на виду, но на все имеют 
оригинальное мнение. Очень 
любят свой дом и детей.

А�����/ С�������  ��� (Б������ А������)
Люди большой силы, природ-

ной грации и умения находить 
выход из самой сложной жиз-
ненной ситуации. Хотя сами не 
любят создавать и поддерживать 
порядок, но другим не прощают ни 
малейшего нарушения. Не дадут 
даже близким сесть себе на шею 
или ограничить свою свободу. 
Для тотема Аполлона существуют 
только те рамки, обязательства и 
ограничения, которые он сам для 
себя поставил.

С�������/ О������� ����� (Р���)
Это знак человека, имеющего 

Высшую защиту. Рожденные в 
сентябре чрезвычайно ловки и 
подвижны, все время играют и 
слегка лукавят. Обладают живым 
умом – все схватывают на лету и 
мгновенно вникают в ситуацию 
в поиске наилучшего решения. 
Часто подвержены перепадам на-
строения. В жизни рассчитывают 
только на себя, очень трудолюбивы 
и изобретательны.

О������/ Д������ ��������� (К�������)
Обладают наблюдательностью, 

острым умом, общительны, осто-
рожны в действиях и верны своим 
целям и принципам. В душе они 
коллекционеры, но легко делятся 
своими накоплениями с другими. 
Ценят красоту во всем. Имеют фи-
лософский склад ума, все тайное 
для них важнее явного. Немного 
скрытны, практичны, работоспо-
собны и бережливы.

Н�����/ С����������  ������ (У�)
Это люди, обладающие даром 

гармонизировать пространство 
вокруг себя. К избранной цели 
идут настойчиво, но гибко. При 
возникновении неожиданных 
препятствий быстро перестраи-
ваются. Не любят рутину, поэто-
му им, как воздух, необходимо 
время от времени подобно змее 
«менять кожу».

Д������/ С����������  ������ (Ф����)
Это человек, живущий по сво-

ему собственному режиму, веду-
щий свой замкнутый образ жиз-
ни. В благоприятном окружении 
его таланты могут раскрыться с 
неожиданной стороны. Найдя 
дружественную среду для своей 
деятельности, человек-Филин, 
рожденный в декабре, способен 
свернуть горы.

Я�����/
 Т��������  ��� (Л���)
Это первооткрыватель, ведущий за собой других. 

Тотем лося присущ людям-непоседам, стремитель-
ным и гордым. Не останавливаются на достигну-
тых высотах. Чем меньше они будут сомневаться 
в своих затеях и раздумывать, тем больше смогут 
дать этому миру.

Ф������/
 Т��̈�����  ������� (Р�������)

Бесстрашные люди, всегда готовые дать отпор 
тем, кого посчитают врагом. Они стремятся к пер-
венству в том деле, которое их заинтересовало. 
Люди, рожденные в феврале, обычно долго при-
цениваются и раскачиваются, после чего, набрав 
инерцию, несутся к цели, сметая все на своем пути. 
Под тотемом росомахи активные, отважные, чест-
ные и исполнительные люди, которые любят пу-
тешествия и экстремальный спорт. Очень редко 
можно застать их дома, так как они постоянно 
куда-то спешат.

 К ПРАЗДНИКУ .
За счёт Пушкина

В Алтайском крае к программе «Пушкинская карта» при-
соединились более 90 организаций культуры. С ее помощью 
в период новогодних праздников жители и гости региона 
смогут посетить спектакли, концерты, мастер-классы и 
другие мероприятия.

О�������� �� Н�����  ���
С 13 по 30 декабря в Алтайском государственном краеведче-

ском музее можно совершить путешествие в прошлое и узнать о 
новогодних традициях в России. В рамках интерактивной программы 
«Открывайте! Новый год» посетители увидят, как украшали елку 
в разные исторические периоды, какие подарки дарили детям и 
какие угощения ставили на праздничный стол. Также они узнают 
историю появления Деда Мороза и Снегурочки.

«М���������� ������» 
7 января в Белом зале Государственного музея истории 

литературы, искусства и культуры Алтая прозвучат проник-
новенные звуки рояля в исполнении ведущей солистки Алтай-
ского государственного музыкального театра Юлии Башкатовой.

А в Молодёжном театре Алтая с 23 декабря можно посмо-
треть премьерный спектакль «Моя жена – робот». 

«М����� �������»
Муниципальные учреждения культуры Алтайского края 

также подготовили новогодние мероприятия.
В городском Доме культуры Славгорода 25 декабря прой-

дет программа «Время желаний». Участники мероприятия 
смогут украсить новогоднюю елку в стиле разных временных 
промежутков: Советский Союз, перестройка, царское вре-
мя. А в ГДК «Строитель» Заринска 28 декабря театр юного 
актера «Арлекино» представит зрителям рождественскую 
историю по мотивам сказки Амадея Гофмана «Щелкунчик 
и мышиный король».

К�� ��������������� �������
Чтобы воспользоваться «Пушкинской картой», нужно зареги-

стрироваться на портале «Госуслуги» и получить карту в одном 
из банков-участников программы. Сумма номинала карты 
составляет 5000 рублей. Оплатить билеты на мероприятия по 
«Пушкинской карте» можно в кассах учреждений культуры.

Список мероприятий, которые можно посетить по «Пушкин-
ской карте» в Алтайском крае, находится на сайте Министерства 
культуры Алтайского края.
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